

# Auvergne 2010.

## Stage secours en paroi massif du Sancy

Mercredi 26 mai 2010 :

Les participants sont accueillis au PGM du MONT-DORE.

Il s'agit de Damien PAPILLARD (Pyrénées), d'Olivier MARTIN (Ariège), Marie-Anne BONY (Puy de dôme), Paul Henri GENDRE (Puy de dôme), ainsi que toute l'équipe du Havre emmenée par Cédric MENARD avec Cédric MAUGER, Sébastien GENDREAU, karchi ARGENTIN qui se reconnaîtra et Jean-Philippe PAGE (Puy de dôme). Enfin la joyeuse équipe des secouristes composée des personnels du PGM 63, de notre Dudu nationale PGHM 38, du non moins excellent Ali CRS 38 et bien sur de l'organisateur Jean-Marc BOUGY (PGM 63).

Toute l'équipe arrive avec le brouillard ainsi qu'une météo incertaine, malgré tout, les exercices de remontées de corde fixes, de progressions horizontales et de rappels vont animer toute l'après-midi.

Le soir un repas placé sous le signe de l'Amitié, de la découverte de chacun, va clôturer notre journée.

Jeudi 27 mai 2010 :

Madame météo ayant décidé de nous perturber, elle ne nous empêchera pas de garder le moral.

Le programme va être un peu bouleversé.

Les « ateliers d'aide à la médicalisation » pour les sauveteurs, des discussions animées sur des retours d'expérience, les vidéos d'exercices et de comparaisons ont généré le questionnement dont les informations médicales et techniques ont apporté des réponses.

Après tout cela, de nouveaux ateliers mouflage, treuil, remontées de cordes sont réalisés jusqu'à l'arrivée de l'équipage de la sécurité civile et du Dragon 63.

La mythique dent de la Rancune va s'offrir à tous « treuillage au sommet », puis réchappe en rappel dans la voie « Bobo ».

Le soir, repas convivial assorti d'une remise de présents et de tee-shirts permettant de garder le meilleur souvenir possible de ce stage Auvergnat.

La soirée se clôturera par une partie de bowling dans un excellent esprit de cohésion.

Il est à noter que les résultats de Jean-Phi doivent lui faire prendre conscience de la nécessité d'un travail assidu s'il veut concurrencer Dudu.



Vendredi 28 mai 2010 :

Enfin la météo a décidé de nous épargner. (Deux cas concrets simultanés.)

Les deux équipes désignées la veille au soir composées d'un médecin, d'un chef d'opération et de sauveteurs se mettent en place grâce à l'aide de l'hélicoptère de la gendarmerie d'Egletons, avec dépose par treuillages.

Le premier comporte une prise en charge d'une fracture de fémur en paroi avec évacuation vers le bas. (Perche Franco Garda)

Le second sur la prise en charge d'un blessé léger et d'un ACR traumatique sur une vire avec évacuation vers le bas (cacolet et perche Franco Garda).

Merci au Dr Chouaki Mourad pour sa visite pendant l'exercice.

Enfin, le déroulement de ce stage doit sa réussite à un ensemble de facteurs :

L'implication sérieuse des participants à l'ensemble des activités.

Au concours des bases hélicoptères Sécurité civile CLERMONT-FERRAND et Gendarmerie EGLETONS.

Aux encadrants du 38 (PGHM – CRS), du 63 (PGM), et du 15 (PGM) pour leur professionnalisme.

Merci à tous pour cet échange qui a permis de combler et répondre à l'attente souhaitée des médecins et sauveteurs.

Jean-Phi Page

